

MITGLIEDER IM STADTRAT DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN

Dr. Michael Mattar  
Gabriele Neff  
Dr. Jörg Hoffmann  
Thomas Ranft  
Wolfgang Zeilinhofer



Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus

29.07.2019

**Schriftliche Anfrage**  
**Arbeiterstrich kann verboten werden?**

Seit Jahren gibt es erhebliche Probleme mit dem „Arbeiterstrich“ in der Landwehrstraße. Bislang fühlte sich weder Zoll noch Polizei oder Stadt motiviert, die Versammlung von Wanderarbeiter und Tagelöhner, die dort auf eine Beschäftigung warten, aufzulösen. Nun konnte man am Freitag (FAZ) und am Wochenende (Münchner Merkur) lesen, dass nun der Gesetzgeber klargestellt hat, „dass es rechtswidrig ist, eine Dienst- oder Werkleistung vorzutäuschen, nur damit diese durch Sozialleistungen aufgestockt werde. Auch die Ausstellung oder das Inverkehrbringen entsprechender falscher Belege sei nun mit einem Bußgeld bewehrt. Zudem werde der sogenannte Arbeiterstrich verboten.“

Wir bitten um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Ist nun die Verwaltung endlich gewillt zu handeln und den „Arbeiterstrich“ zusammen mit Zoll und Polizei aufzulösen?
2. Welche Maßnahmen plant die Verwaltung, den in diesem Zusammenhang erkannten Missbrauch und das Erschleichen von Sozialleistungen zu bekämpfen?
3. Welche Maßnahmen plant die Verwaltung (beispielsweise zusammen mit der Arbeitsagentur und Sozialverbänden), um den Tagelöhnern zu helfen?

Gez.  
Dr. Michael Mattar  
Fraktionsvorsitzender

Gez.  
Prof. Dr. Jörg Hoffmann  
Stadtrat

Gez.  
Thomas Ranft  
Stadtrat

Gez.  
Gabriele Neff  
Stellv. Fraktionsvorsitzende

Gez.  
Wolfgang Zeilinhofer  
Stadtrat